



## AVEI

### AVEI

Nueva Sede y Cursos  
Con el comienzo del curso escolar AVEI ha cumplido uno de los objetivos que se habían planteado las dos juntas directivas que han regido los destinos de la asociación desde su origen: tener una sede propia. Se ha habilitado el primer piso de la c/ Obispo Don Jerónimo nº 8 (Zona Portal de Valdigna) como lugar común para todos los asociados. Allí se encuentra nuestra sede administrativa, con horario de 9 a 13 h. de Lunes a Viernes, y el teléfono 391 53 94, para informaros de todos aquellos temas que preciséis. Pretendemos configurar un espacio común donde desarrollar actividades formativas, presentaciones de productos, reuniones etc...  
En otro orden de cosas y tal y como anunciábamos en el nº19 de MEI, estamos trabajando en la nueva programación de cursos de la que próximamente recibiréis noticias en vuestros

buzones. Desde estas páginas os adelantamos que se va a celebrar en noviembre la segunda edición de los cursos de Inglés para Bibliotecarios y Documentalistas niveles preintermedio e intermedio. También está programado celebrar dos cursos en Castellón, uno de atención al usuario y otro posiblemente de Internet, y uno en Alicante, sobre documentación de patentes y marcas. Finalmente anunciaros que tenemos un equipo trabajando en la edición de una página web de AVEI que muy pronto estará en red, en un espacio cedido gratuitamente por la Escuela Universitaria La Florida. Quizás alguien pensaba que nos íbamos a quedar fuera de órbita...



*Sede de AVEI  
C/ Obispo Don Jerónimo,  
nº 8, 1º, 1ª / Tfno. 391 53 94  
(María Moreno).*

## ANDALUCIA

Novedades de la A A D  
Recientemente, nuestros colegas de la Asociación Andaluza de Documentalistas han instalado en red su página web que reúne prácticamente toda la información relativa a la propia asociación, así como la de las actividades que realiza, estructurada en distintos bloques:  
. Estatutos, objetivos, memoria de actividades, socios etc.  
. Programación de actividades: grupos de trabajo, cursos de formación, visitas.  
. Bolsa de trabajo  
. Centro de Documentación de la AAD y Recursos en Internet  
. Investigación sobre la situación de la Documentación en Andalucía.  
. Texto de los números publicados de la Hoja Informativa de la AAD.  
. I<sup>as</sup> Jornadas Andaluzas de Documentación, a celebrar el próximo mes de noviembre. Es importante destacar que han intentado dotarla de la mayor interactividad posible para facilitar tareas como

asociarse, darse de alta en la bolsa de trabajo, cumplimentar de cuestionarios y acceder al buzón de sugerencias.

Además, la AAD tiene desde el pasado mes de julio nueva junta directiva, que ha quedado constituida de la siguiente manera y a la que animamos desde estas páginas de MEI, *Presidenta:*

Amalia Buzón Carretero

*Secretario:*

Domingo Collado Viaña

*Tesorero y*

*Centro de Documentación:*

Bernardo Escobar Pérez

*Vocal de formación y*

*visitas profesionales:*

Fco. José Berasaluze Linares

*Vocal de Difusión:*

Almudena Iturri Franco

*Vocal de Investigación y*

*Bolsa de Trabajo:*

Pilar Ruiz Bernier



<http://www.sistelnet.es/aad>

## MADRID

Nuevo W3 DE LA SEDIC  
La Sociedad Española de Documentación e Información Científica, SEDIC, nos informa de la inauguración de su página WEB que, aunque no totalmente perfeccionada, según nos comentan responsables de la propia SEDIC, ya está en marcha. Durante estos primeros meses de andadura tienen previsto añadir "nuevas y originales" secciones. Y por supuesto, esperan recibir todo tipo de comentarios y sugerencias de los socios.



<http://www.sedic.es>

[Sedic@sarenet.es](mailto:Sedic@sarenet.es)

## COMUNIDAD VALENCIANA

### Valencia

Convenio Biblioteca  
Valenciana

El pasado 10 de julio tuvo lugar el acto oficial de la firma del convenio de cesión del Monasterio de San Miguel de los Reyes a la Generalitat Valenciana para su uso como sede de la futura Biblioteca Valenciana. El edificio renacentista del siglo XVI, propiedad conjunta del Ayuntamiento de Valencia y de la Diputación Provincial, se cede durante setenta y cinco años a la administración autonómica a condición de que se destine únicamente a los fines especificados en el texto del acuerdo.

El templo que forma parte del recinto arquitectónico, y está pendiente de su declaración como conjunto histórico-artístico, se dedicará al culto, conciertos y otras actividades culturales respetuosas con su naturaleza religiosa, según reza en el texto del acuerdo alcanzado.

A partir de la firma del convenio, la Generalitat dispone de cinco años como máximo para realizar los trabajos necesarios que permitan la puesta en marcha de la Biblioteca Valenciana. Los gastos ocasionados correrán a cuenta de los presupuestos de la Conselleria de Cultura, Educación y Ciencia. Los responsables de las tres instituciones públicas valencianas firmantes del convenio subrayaron la satisfacción que representa poder destinar el edificio de San Miguel de los Reyes al desarrollo de una función cultural pública que con-

trarreste otros usos anteriores, como cárcel durante la guerra civil y postguerra, que históricamente lo habían degradado. Sin embargo, el diario Levante-EMV publicaba el día ocho de agosto el siguiente titular y texto: "El Consell desvía 350 millones de bibliotecas para equipar edificios de Presidencia". "El 25% de los fondos destinados en 1997 a la rehabilitación del edificio de San Miguel de los Reyes, sede de la Biblioteca Valenciana, han sido transferidos a varias partidas de Presidencia de la Generalitat y la Conselleria de Economía todas ellas para gastos patrimoniales de equipamiento y reforma de edificios administrativos". El propio conseller de Cultura, Francisco Camps, reconoció semanas después que el retraso del proyecto había motivado los cambios presupuestarios, y que el dinero había sido transferido mayoritariamente a otra áreas de política cultural, sin especificar cifras, ni concretar cuáles eran esas otras áreas de política cultural.

En cualquier caso, parece que el proyecto se adjudicará a finales del mes de octubre con un montante de casi 5.000 millones de pesetas a financiar en su totalidad por la propia Conselleria, puesto que desde el Ministerio de Cultura únicamente se ha prometido "ayuda técnica y humana".

### UV

Diploma en biblioteconomía y documentación

El próximo mes de noviembre comienza la primera edición del Diploma de Organización,

acceso y recuperación de información electrónica en Biblioteca y Documentación, organizado por la Fundación Universidad-Empresa de Valencia. El curso tiene una duración de 135 horas a impartir entre los meses de noviembre y mayo, va dirigido a diplomados, licenciados y estudiantes de diplomaturas o licenciaturas a falta de un máximo de 2 asignaturas, o bien 10 créditos para finalizarlas.

El programa es amplio y abarca el estudio de centros, servicios y redes tanto nacionales como internacionales, sistemas de información documental, paquetes integrados de gestión bibliotecaria, sistemas de catalogación automatizada, internet, sus herramientas, buscadores, etc., el acceso al documento primario, aspectos jurídicos y legales, y la realización de prácticas en centros de documentación.

## Museo de Bellas Artes

Códices de la Catedral de Valencia

El Museo de Bellas Artes de Valencia presenta, desde el 17 de septiembre en una de sus salas, la exposición "La ciudad de la memoria. Los códices de la Catedral de Valencia".

La exposición muestra obras como un facsímil de la biblia personal de Sant Vicent Ferrer, dado que el original es intocable por su carácter sagrado, y un incunable (ejemplar impreso entre 1450 y 1500) y efectúa un recorrido a través de los libros litúrgicos, de predicación, de oración y devoción, de normas que regían la sociedad

y la iglesia, y de filosofía y ciencia de la Valencia de los siglos XIV y XV.

La muestra tiene un enfoque didáctico y pretende explicar qué textos contenían y para qué y quiénes fueron elaborados. En la exposición también se puede contemplar una maqueta de la biblioteca de la catedral en el siglo XV y un video en el que se muestra el proceso de elaboración y la historia de los códices.

## NICOLAU PRIMITIU

Documentos inéditos

La Diputación de Valencia publicará el dietario que escribió el bibliófilo Nicolau Primitiu durante la Guerra Civil y el resto de sus manuscritos inéditos gracias al acuerdo entre la familia del intelectual y el presidente de la Diputación, Manuel Tarancón.

El dietario de la guerra, escrito entre septiembre de 1938 y abril de 1940, consta de 6.500 páginas distribuidas en siete volúmenes y será la primera obra que se publicará, en ocho volúmenes de 500 páginas cada uno.

Posteriormente, la Diputación publicará otras 5.000 páginas de manuscritos incluidas en los seis volúmenes escritos entre 1937 y 1956 que el autor denominó *Varía*.

## VALENCIA

La Albufera en la Red  
Para salir de casa bien informados antes de irnos de excursión, la Albufera, el parque natural más emblemático de la Comunidad Valenciana ha

abierto una página web que recoge gran cantidad de información. Se trata de una interesante iniciativa que nos describe la flora y fauna que puebla este emblemático paisaje valenciano. Se ha incluido un interesante apartado denominado direcciones donde se encuentran los puntos de información en la red relacionados de una u otra forma con este ecosistema.



<http://www.civila.com/albufera/>

## NACIONAL

### PALMA DE MALLORCA

¿Privatización de bibliotecas públicas?

Desde Mallorca nos llega la noticia del conflicto que durante este pasado verano se ha planteado en la ciudad de Palma ante la decisión municipal de privatizar el servicio de tres bibliotecas de barrio. Nuestros colegas de esa administración local han realizado jornadas de protesta ante esta medida y se han visto apoyados por la Asociación de Bibliotecarios, sindicatos, partidos en la oposición y gran parte de las asociaciones de vecinos de la ciudad. Así mismo no parece existir informe favorable emitido por el responsable máximo del servicio, Pedro Montaner, para la privatización de los tres centros, que únicamente a título personal, ha declarado que la propuesta le parece "un desastre como filosofía". Para los funcionarios la justificación de la privatización del servicio ha venido propiciada por la propia política municipal de

los últimos años, al no dotar presupuestariamente a las bibliotecas de barrio, lo que ha impedido la adquisición de novedades editoriales y la informatización de las mismas, propiciando además la falta de personal, al no cubrir bajas y libranzas.

## BN

Acuerdo para BN en Internet. Los fondos bibliográficos y documentales de la Biblioteca Nacional se podrán consultar próximamente a través de Internet gracias a un convenio firmado por esta institución y Fundesco.

El acuerdo contempla también la realización de dos proyectos piloto, uno sobre comercialización de los contenidos de la Biblioteca Nacional en Internet, mediante un sistema de telepago, y otro de interconexión de bibliotecas.

El protocolo ha sido suscrito por el director de la Biblioteca Nacional, Luis Alberto de Cuenca, y el vicepresidente del patronato de Fundesco y director de Relaciones Institucionales de Telefónica, Francisco de Bergia González.

La interfaz multimedia que diseñará y desarrollará Fundesco para la Biblioteca Nacional, basada en el modelo WWW (World Wide Web), supone un importante avance en la nueva concepción de la biblioteca digital, ya que permitiría al usuario no sólo consultar a través de un sistema común la información bibliográfica, sino acceder a los documentos originales en Internet.

## TOLEDO

Archivos Catedralicios. Manuscritos recuperados. Dos manuscritos del siglo XIV pertenecientes a sendos códices depositados en la catedral de Toledo y que fueron robados por el profesor americano Anthony Melnikas en 1965, serán entregados por la Dirección General de Policía a las autoridades eclesiásticas toledanas este mes de septiembre.

El citado profesor americano, condenado por estos hechos, estaba escribiendo un tratado sobre los llamados "Decretos de Graciano", para lo cual visitó bibliotecas y museos de toda Europa donde hubiera manuscritos medievales.

El hallazgo de estos dos documentos, así como otros que también fueron robados en la catedral de Tortosa (Tarragona), fue posible después de que un anticuario norteamericano sospechara del origen de otros manuscritos que le había entregado el citado profesor para su venta y que habían sido sustraídos de la biblioteca del Vaticano.

Aunque Melnikas dijo haber obtenido legalmente los manuscritos de Toledo en 1948, se demostró la falsedad de sus aseveraciones al comprobar que había tenido acceso a los documentos en diciembre de 1965, según consta en el libro de registro de visitas y de acceso a los códices.

La devolución a España de estos manuscritos, junto a los de Tortosa, fue hecha el pasado 25 de julio por parte del director del Servicio de Aduanas de los Estados Unidos al embajador español Antonio Oyarzabal y remitidas a España por valija

diplomática para su entrega definitiva a los responsables eclesiásticos de Toledo y Tortosa.

## MEC

Premios a la edición de libros. El Ministerio de Educación y Cultura falló, el 3 de septiembre, los premios a los mejores libros editados durante 1996 en las distintas modalidades. Los premios tienen un carácter honorífico por lo que carecen de dotación económica y el jurado estuvo presidido por Fernando R. Lafuente, director general del Libro, Archivos y Bibliotecas.

El primer premio para la modalidad de libros de Arte recayó en "El pastel (Historia de un arte)", de Genieve Monnier; mientras que entre los libros de Bibliografía y facsímiles fue elegido "Flora peruviana et chilensis II, III", de Hipolito Ruiz y José Pavón. En la categoría de libros infantiles y juveniles, el galardón recayó en "La historia del libro", de Maryline Gatepaille y Anne Sophie Baumann; y en cuanto a los libros de enseñanza hasta C.O.U., el premio fue para "Educación Plástica y Visual. Primer ciclo secundaria, bajo la dirección de Jaime Mascaró.

Entre los libros técnicos, de investigación y erudición, fue elegido "Typographica. L'edició catalana, del llibre incunabile al 19392, de Joana Escobedo. Y entre los libros de obras generales y divulgación, fue seleccionado "Lectura del espacio en Xemaa-el-Fna", de Juan Goytisoló.

## SEVILLA

Nueva dirección del Archivo General de Indias  
El Archivo General de Indias estará en Internet antes del año 2000, fecha en la que Sevilla será sede del Congreso Internacional de Archivos y acogerá a más de un millar de representantes de los archivos más importantes del mundo, que se reunieron en Pekín en 1996 durante su anterior edición. La nueva directora del Archivo de Indias, Magdalena Canellas Anoz tiene proyectado introducir los fondos documentales del Archivo General de Indias en Internet, y en otras redes internacionales de información para facilitar a los investigadores el acceso a los legajos del primer archivo colonial del mundo. Magdalena Canellas explicó que el Ministerio de Cultura está pensando especialmente en los investigadores hispanoamericanos, que representan al cincuenta por ciento de los clientes del Archivo y estudian la historia de sus países desde la conquista y colonización hasta la independencia. La directora del Archivo General de Indias tiene 40 años, es doctora en Historia por la Universidad de Zaragoza, ciudad en la que nació, pertenece al Cuerpo Facultativo de Archiveros y trabaja en el Archivo de Indias desde 1982, donde en los últimos años ha dirigido el departamento de Reprografía. El Archivo de Indias, con dos siglos de vida, es el primer archivo colonial del mundo, surgido al amparo de las corrientes historicistas del siglo XVIII para contestar a la historiografía inglesa sobre la

colonización española en Iberoamérica. Su documentación se encuentra agrupada en 43.175 legajos, que suman aproximadamente 82 millones de páginas, en instalada en ocho kilómetros lineales de estanterías. Durante los próximos años, el Archivo de Indias continuará el proceso de almacenamiento en soporte digital de los legajos, que comenzó en 1986 como resultado de una operación de mecenazgo firmada por el Ministerio de Cultura con la Fundación Ramón Areces e IBM España. Canellas señaló que, por el momento, sólo se encuentra digitalizado un doce por ciento de los fondos.

## B N

Muestra Cervantina  
Las ediciones de los libros escritos por Cervantes, y de todos aquellos que amaba y consideraba imprescindibles para la formación literaria, pueden ser vistos desde el 17 de septiembre, en una exposición que inaugura la Biblioteca Nacional con el título "Los libros que leyó Cervantes". La muestra reúne casi 200 ejemplares originales y permanecerá abierta al público hasta el próximo día 16 de noviembre en la Sala del S. XX del Museo del Libro. Para llevar a cabo la recopilación de todos estos ejemplares se ha realizado una labor previa de investigación dirigida por el comisario Florencio Sevilla, y se ha elaborado un catálogo, que ha sido coordinado por el director del Centro de Estudios Cervantinos, Carlos Alvar. El catálogo, titulado

"Cervantes. Cultura literaria", reúne una fotografía de cada una de las obras expuestas, con una explicación del autor y de la obra y un comentario sobre la relación que guarda la obra con Cervantes.

## MADRID

Centro de Documentación de la OEI  
Por su parte, el centro de Recursos Documentales e Informáticos de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura, también quiere darnos a conocer la sección que posee en la página WEB general de la OEI, dedicada a los especialistas del área de educación en Iberoamérica. De toda la información que ofrece, lo más destacado hasta el momento es el Boletín de Novedades, en el que se dan a conocer las últimas adquisiciones del fondo documental del citado Centro, compuesto por revistas, monografías, series y literatura gris.



<http://www.oei.es/credi.htm>

## EDUCACIÓN Y BIBLIOTECA

Extra homosexualidad  
El número 81 de la revista Educación y Biblioteca vió la luz con un interesante monográfico dedicado a los gays y las lesbianas, y los servicios ofrecidos por la bibliotecas a este colectivo. Se trata de un planteamiento atractivo, creemos que inédito en nuestro país, que recoge entre sus

artículos más de una propuesta interesante a la hora de aumentar las colecciones de nuestra biblioteca. Entre los artículos publicados podemos destacar "ensayos de disidencia. Algunas publicaciones para construir una biblioteca no hostil a gays y lesbianas" por Ricardo Llamas o "Breve panorama de la literatura lesbiana norteamericana en el siglo XX" por Elena Martínez

## CDE-ES

Qué, cómo, quién en la UE La lista CDE-ES es una nueva lista de distribución inicialmente concebida para poner en contacto a los centros de documentación europea de toda España, pero que se ha mantenido abierta al público en general. La lista CDE-ES es un interesante foro de debate y un lugar al que acudir a la hora de resolver nuestras dudas sobre cualquier área de las diferentes políticas comunitarias, ya que la adscripción a la lista de la mayoría de los centros de documentación europea garantiza una pronta respuesta a los temas planteados. El suscriptor podrá a su vez mantenerse informado sobre las novedades editoriales, los nuevos servicios informativos de la UE, las convocatorias de cursos, legislación, etc.



*La adscripción a la lista se puede realizar enviando un correo a la dirección [listserv@listserv.rediris.es](mailto:listserv@listserv.rediris.es) con el mensaje "subscribe cde-es (su nombre). Para cancelar la suscripción enviar a la misma dirección el siguiente mensaje: [unsubscribe cde-es](#)*

## INFORME

Lectores de libros de bolsillo

El lector entre 26 y 40 años con un nivel de vida medio es el principal consumidor de los libros de bolsillo, que han crecido espectacularmente en número en los dos últimos años, según un estudio realizado por la editorial Plaza-Janes, que se presentó el 8 de septiembre en un coloquio celebrado en la FNAC.

Según el estudio, se trata de hombres y mujeres que compran uno o dos libros al mes, tanto de los autores clásicos como "El mundo feliz" de Aldous Huxley o "Crónica de una muerte anunciada" de Gabriel García Márquez, como de novelas que actualiza el cine o la televisión, caso de la reciente película *Ana Karenina*. La venta de libros de bolsillo supone hoy el 29 por ciento del negocio editorial, pero todavía no ha terminado de crecer, pues en otros países como Inglaterra o Alemania este tipo de libros alcanza el 40 por ciento.

## SALAMANCA

Partituras desaparecidas

La Dirección General de Patrimonio de la Junta de Castilla y León ha abierto expediente informativo para localizar 22 partituras del compositor Antonio Yaguas, desaparecidas del Archivo Catedralicio de Salamanca. La investigación abierta pretende determinar si la citada documentación, correspondiente a la carpeta 63 del Archivo, ha sido robada o se encuentra simplemente traspapelada.

La irregularidad fue detectada hace en junio durante una inspección realizada por el Ministerio de Educación y Cultura, en la que se constataba la desaparición de 22 partituras del siglo XVIII pertenecientes al compositor clásico Antonio Yaguas.

El director general del Patrimonio de la Junta, Carlos de la Casa, anunció que se había nombrado como instructor del expediente informativo al jefe del Servicio de Archivos, Bibliotecas y Museos, José María Izquierdo, y en la respuesta dada al Ministerio con fecha 11 de agosto se advertía que las partituras "no se hayan en su lugar natural de custodia, sin descartarse que puedan encontrarse en otra parte del Archivo".

El Ministerio de Educación y Cultura también detectó una serie de irregularidades en la infraestructura del Archivo de la Catedral de Valladolid, si bien C. de la Casa alegó que las deficiencias se circunscribían al carácter disperso de este archivo.

## LATINMAIL

Correo electrónico gratuito Recientemente ha aparecido en la red una interesante iniciativa que ofrece un servicio de correo electrónico gratuito para hispano hablantes. El atractivo de este servicio reside en que ya no es necesario abrir una cuenta con un proveedor, puesto que se trata de un servicio ofrecido a través del web, ni tener que redirigir nuestro correo o saber cual es nuestro servidor cuando estamos de viaje. Destacamos su facilidad

de uso, sin embargo, para utilizarlo es necesario tener instalado el Netscape 3.0 o el Internet Explorer 3.01, versiones que no están al alcance de todos los ordenadores personales.



<http://www.latinmail.com>.

## INTERNACIONAL

### EUROIPSA

Asociación Europea de Proveedores de Internet  
El pasado 10 de septiembre fue fundada en Bruselas EuroIPSA, Asociación Europea de Proveedores de servicios de Internet. Los siete miembros fundadores, representantes de unas 400 empresas del ámbito en Europa, son AFPI de Francia, AIIP de Italia, AnProTel de España, ECO de Alemania, ISPA de Bélgica, ISPA UK de Reino Unido y NLip de Países Bajos. Organizaciones de otros países como Austria, Suecia o Finlandia ya han mostrado su interés en incorporarse a la misma, y es intención de la asociación abrirse cada vez más a países de la Europa del Este.

Configurada como Grupo Europeo de interés Económico, EuroISPA, tiene su sede en Bruselas, y sus fines más concretos son:

- . Actuar como el principal interlocutor sobre Internet ante la Unión Europea.
- . Promocionar el uso de Internet y los intereses de la industria relacionada con esta red.
- . Promover la autorregulación del sector e influir en sus procesos.
- . Promover el desarrollo de un

mercado de telecomunicaciones libre y abierto.

- . Desarrollar estándares profesionales para la industria del sector, e influir en el desarrollo de estándares técnicos.
  - . Coordinar investigaciones en áreas de interés.
  - . Proveer determinados servicios en beneficio común de la Asociación.
- Para iniciar su andadura, la Asociación ya ha mantenido reuniones con responsables de distintas Comisiones de la Unión Europea y discutir temas que afectan a la industria de Internet como son: contenidos, autorregulación del sector, problemática de registro de nombres de dominio, responsabilidad por infracciones de copyright, etc.



*AnProTel (Asociación Nacional de Proveedores Telemáticos)*  
Tel: (971) 717199  
[info@anprotel.org](mailto:info@anprotel.org)  
<http://www.anprotel.org>

### CREDI

Ciencia y cultura  
Iberoamericana en la red  
El Centro de Recursos Documentales e informáticos de la Organización de estados Iberoamericanos para la educación, la ciencia y la cultura ha abierto su página web como una sección dentro de la página general de la OEI (<http://www.oei.es/credi.htm>). Lo más destacado hasta el momento es el boletín de novedades donde se dan a conocer las últimas adquisiciones que entran a formar parte del foro documental del centro, aunque pronto implemaentarán nuevos

servicios de información a través de la red.



<http://www.oei.es/credi.htm>

### IFLA

Trabajar para la IFLA  
La IFLA selecciona bibliotecario/documentalista como Coordinador de Actividades Profesionales. Sus responsabilidades serán: definir, desarrollar y evaluar proyectos, seminarios, etc.; la gestión económica y la representación internacional; con disponibilidad para viajar por todo el mundo y con excelente conocimiento de al menos dos de las lenguas oficiales de la IFLA (inglés, francés, español, alemán y ruso). Se valorará positivamente la formación específica en biblioteconomía y documentación y la experiencia profesional a nivel internacional.

El candidato elegido ocupará su puesto a partir de abril de 1998 en La Haya, y la remuneración será acorde con sus responsabilidades.



<http://www.nlc-bnc.ca/ifla/>

### LONDRES

On-Line Meeting 97  
Del 9 al 11 de diciembre en el National Olympia Conference Center de Londrés tendrá lugar una importante cita, se trata del "On-line Information'97". Durante tres días más de trecientas empresas expositoras presentarán lo último en productos y servicios de información. En esta edición de la feria

cabe destacar los servicios de publicaciones electrónicas y los de gestión de la información. Esta es una buena oportunidad de encuentro con los líderes de la industria de hoy, en donde más de mil delegaciones internacionales y alrededor de 12300 visitantes se darán cita. Paralelamente están programados ciclos de conferencias a cargo de casi un centenar de personas de alto nivel, numerosos grupos de trabajo, mesas redondas, seminarios, etc. que transcurrirán desde el día 8 hasta el 12. Tampoco faltan las actividades sociales propuestas desde la organización, para conferenciantes, visitantes institucionales, expositores comerciales, etc. y por supuesto, el habitual sarao de toda inauguración y clausura que se precie.



<http://www.online-information.com>

## MÉXICO

Actividades en México  
También nuestros colegas mexicanos desean tenernos informados de algunas de las actividades que realizan en el campo bibliotecario. Por una parte nos envían la reseña del nº 3 de la revista Bibliotecas y Archivos, en la que recogen toda una serie de artículos de interés específico para aquellos que deseen conocer la situación de la profesión en aquel país. Os referimos un extracto de los mismos, entre los que encontramos alguna curiosidad: "Las publicaciones mexicanas en el campo de la bibliotecología", "Cambios de

opinión y actitudes de los usuarios después de la introducción de un catálogo en línea", "Archivo General del Estado de Hidalgo", "Primera investigación fenomenológica sobre bibliotecas", "La biblioterapia como recurso recreativo" o "La gestión editorial del gobierno federal 1970-1993". Por otra parte, anunciar que del 26 al 28 de septiembre tuvo lugar en la ciudad de Colima el VIII Coloquio de Automatización de Bibliotecas. Esta organizado por la Universidad de Colima y la persona de contacto para cualquier información al respecto es:



*Lourdes Feria Basurto.  
lferia@volcan.ucol.mx*

## COMISION EUROPEA

El Programa Info 2000 en castellano INFO 2000, el programa cuyo objetivo es promocionar la industria de contenidos multimedia en la Unión Europea, ha puesto en marcha un servidor en lengua castellana que incluye las últimas convocatorias, una agenda de actividades y como novedad, la elaboración de un directorio de proyectos aprobados en la convocatoria del año pasado.



<http://www.info2000.csic.es/midas-net/portada.html>

## AEMA

Informe Dobris en CD  
La Agencia Europea del Medio Ambiente (EEA), que dirige el

español Domingo Jiménez Beltrán, ha lanzado la edición multimedia en CD-ROM del Informe Dobris sobre el Medio Ambiente en Europa, considerado el análisis más exhaustivo de la situación ambiental del continente.

La versión electrónica permitirá acceder de forma rápida y amena a los datos recogidos en el documento impreso inicial, ya que cuenta con herramientas como enlaces hipertexto, búsqueda por palabras, índice de mapas e imágenes en movimiento.

El producto de la EEA contiene toda la información sobre suelos, mares, agricultura, cambio climático, degradación forestal o residuos que se incluía en el Informe Dobris, alrededor de 100 fotografías en color, más de 230 imágenes y 140 mapas.

El CD-ROM, cuyo objetivo es facilitar la localización y el acceso a la información sobre medio ambiente a investigadores, periodistas y otros usuarios, incluye también el anexo estadístico que acompañaba al Informe Dobris.

## IBEROAMERICA

Red de Archivos Diplomáticos  
Los custodios de los archivos diplomáticos de los países iberoamericanos se comprometieron, el 26 de agosto pasado en Caracas, a sumar sus esfuerzos para crear una red informática que contenga la "memoria histórica" de sus relaciones internacionales. El proyecto para establecer una red informática y una página web de archivos de los

ministerios de Relaciones Exteriores tuvo su origen en la Cumbre Iberoamericana celebrada en Madrid en 1992 y fue reafirmada el año pasado durante el encuentro de los jefes de Estado y Gobierno que asistieron a la reunión de Chile.

Josefina Gavile, directora general del Archivo de la Cancillería venezolana, considera que esta propuesta se incorporará a la lista de proyectos que serán presentados a los 21 jefes de Estado y de Gobierno que en noviembre próximo se reunirán en la VII Cumbre en Venezuela.

Entre los archivos considerados de mayor desarrollo institucional figuran los de Argentina, Brasil, Chile, Cuba, México, Perú, Uruguay y Venezuela, mientras que los menos desarrollados son los de Nicaragua, Honduras y Panamá.

## BRASIL

Bienal Internacional del Libro

La VIII Bienal Internacional del Libro de Río de Janeiro, la segunda feria editorial más importante de Brasil, concluyó el 24 de agosto con un récord de más de un millón de visitantes, y ventas, un 20 por ciento superiores a las de 1995.

En la feria editorial de Río de Janeiro de este año fueron lanzados un total de 1.500 nuevos libros y puestos a disposición del público más de 125.000 títulos.

El evento se celebró en el centro de convenciones Riocentro, al oeste de la ciudad, y durante los doce días de la exposición fueron vendidos más de 2.850.000 libros por valor de 44 millones de dólares. La gran sorpresa fue la importante demanda de libros dirigidos al

público infantil y juvenil, que acapararon el 25 por ciento de las ventas totales.

El director de la Bienal, Arthur Repsold, atribuyó la importante demanda de libros infantiles al aumento de las excursiones escolares que llegaron hasta la Bienal de Río de Janeiro, un 40 por ciento superior a las de hace dos años.

Después de los libros infantiles y juveniles, los más vendidos fueron las novelas (19'6 por ciento) y los esotéricos y religiosos (12'4 por ciento).

La obra más vendida fue "Cómo educar a sus padres", escrita por un grupo de redactores de un programa humorístico de televisión, la primera edición, compuesta por 2.200 ejemplares, se agotó.

## una aproximació a les biblioteques municipals de la ciutat de valència

L'any 1979, data de constitució dels nous ajuntaments democràtics, la ciutat de València disposava de dues biblioteques municipals. Durant el govern socialista es crearen quatre més i una agència de lectura. L'última biblioteca de l'etapa democràtica -la Vicent Casp- va ser inaugurada l'any 1992. A partir d'eixe instant, i durant els sis anys de govern del partit popular, no s'enceta cap nou projecte de millora o ampliació de la xarxa de biblioteques públiques municipals.

El mes d'abril de 1997, el grup socialista municipal -mitjançant el seu portaveu, Aurelio Martínez, i la regidora d'afers culturals, Ana Noguera- presenten una moció a la Comissió de Cultura de l'Ajuntament on es denuncia que "les biblioteques no desperten cap inte-

rés en la gestió cultural de l'equip de govern popular". Per justificar-ho, els socialistes aporten les següents dades:

- . Els pressupostos destinats a biblioteques no presenten cap modificació des de l'any 1992, no havent-se incrementat ni tan sols l'IPC. Aixó vol dir una quantitat inferior a 250.000 pessetes a l'any per a adquisicions, la qual cosa permet una compra de 6 a 8 llibres al mes per biblioteca.

- . La política de personal és tan fortament restrictiva que obliga a la reducció dels horaris d'atenció al públic i a cobrir les carencies mitjançant la presència d'objectors i no de professionals.

- . Les seccions de videoteca i infantil estan paralitzades fins al punt de ser els mateixos funcionaris els qui

